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Am 21. Januar hat Henning Scherf von seinen 

Erfahrungen mit seiner Hausgemeinschaft in 

Bremen und vielen anderen Wohnprojekten 

erzählt.  

Wir hoffen, dass dieser lebendige Vortrag viele 

Zuhörer*innen motiviert hat, sich auf eine neue 

Wohnform im Alter einzulassen.  

Für die Premiere unserer Online-

Veranstaltungen haben wir viel positive 

Resonanz von den knapp 80 Teilnehmer*innen 

bekommen. 

Ein Dankeschön geht an die OV-Mitglieder, die 

uns als Ideengeber (Walter Schmid) und 

Plakatekleber (Thomas Henne, Felix von 

Kienlin) sehr unterstützt haben. 

Weiterführende Infos zum Thema gibt’s beim 

Forum Gemeinschaftliches Wohnen e.V.  

 

Nachdem der Haushalt 2020 Corona-bedingt nur für ein Jahr aufgestellt wurde, ist jetzt der 

nächste Doppel-Haushalt in Arbeit. Den hat OB Brand am 25. Januar dem Gemeinderat 

vorgestellt. Anfang Februar folgt eine Fragerunde in den Ausschüssen. Bis 12. Februar haben 

die Fraktionen Gelegenheit, ihre Haushaltsanträge zu stellen. Anfang März folgt die 

Vorberatung in den Ausschüssen. Verabschiedet wird der Haushalt 2021/22 am 22. März 21. 

https://verein.fgw-ev.de/


 

...ist bei uns kein fröhlicher Schlager, aber 

dennoch eine unterhaltsame Veranstaltung. 

Dafür sorgt Prof. Dr. Wolfgang Hafner von 

der Hochschule Kehl am 9. Februar (Beginn 

19 Uhr). Er wird die Grundzüge des 

Haushalts in verständlicher Weise erläutern 

und dabei auf die Schwerpunkte des Häfler 

Doppelhaushalts 2021/22 eingehen. 

Den Teilnahme-Link erhaltet ihr nach 

Anmeldung in der Fraktionsgeschäftsstelle. 

   

Für Diskussion im Ausschuss Planen, Bauen, Umwelt sorgt immer wieder das Areal des 

ehemaligen Hotels „Schlossgarten“ in der Friedrichstraße. 2012 hat der Gemeinderat einen 

städtebaulichen Rahmenplan beschlossen, der das Schlossgartenareal grundsätzlich geeignet 

für einen städtebaulichen Hochpunkt hält. Das Netzwerk für Friedrichshafen spricht sich 

vehement gegen einen Hochpunkt aus. In der Grünen-Fraktion gehen die Meinungen 

auseinander, ob ein Hochhaus an dieser Stelle wünschenswert ist. Das Thema ist in der GR-

Sitzung am 25. Januar kurzfristig von der Tagesordnung genommen worden, weil 

Baubürgermeister Köhler als zuständiger Dezernent erkrankt war. 

 

Friedrichshafen entwickelt sich und bei zahlreichen Veränderungen ist die Meinung des 

Gemeinderats gefragt. Wie zum Beispiel beim Gelände der BImA (Bundesanstalt für 

Immobilienaufgaben) in der Ekkehardstraße. Hier sollen 16 Häuser aus den 1950er-Jahren 

abgerissen und durch Neubauten ersetzt werden. Wir setzen uns für eine verträgliche Lösung 

ein, die die Menschen in dem Quartier und die gewachsenen Grünflächen gleichermaßen 

schont. Verdichtung Ja, aber sie muss sozial- und naturverträglich sein! 

 

mailto:fraktion@gruene-fn.de?subject=Anmeldung%20%E2%80%9EDas%20bisschen%20Haushalt...%E2%80%9C


 

 

Zwei Glückwünsche in eigener Sache: Unsere Fraktionsvorsitzende Anna Hochmuth (links) hat 

vor wenigen Tagen ihr Masterstudium an der ZU erfolgreich abgeschlossen und darf sich jetzt 

Master of Arts Public Management, Policy und E-Government nennen. Dr. Maren Schwarz-

Erfurth hat im Januar ihre Facharztprüfung für Allgemeinmedizin erfolgreich abgelegt. 

Herzlichen Glückwunsch und Danke schön, dass ihr euch trotz Lern- und Prüfungsstress 

"nebenbei" im Gemeinderat engagiert. 

Einmal im Monat nehmen wir uns vor unseren Fraktionssitzungen in der Grünen Stunde Zeit für 

die Anliegen der Häflerinnen und Häfler. Wir möchten wissen, was Ihnen und Euch auf den 

Nägeln brennt und wo es Themen gibt, um die wir uns kümmern sollten. Die Termine findet ihr 

auf unserer Homepage. Die nächste Veranstaltung ist am Donnerstag, 18. Februar um 18 Uhr. 

Anmeldung bitte bis 15. Februar an die Fraktionsgeschäftsstelle, damit wir Einwahldaten 

schicken können. 

Wenn Ihr Anregungen habt, dürft ihr euch gerne per E-Mail 

(kontakt@gruene-fraktion-fn.de) oder telefonisch 

(07541/203-7930) an unsere Geschäftsstelle wenden. 

Unsere Geschäftsführerin, Gunthild Schulte-Hoppe, 

kümmert sich um eure Anliegen. 

www.gruene-fraktion-fn.de 
 

Gunthild Schulte-Hoppe 

Du erhältst diesen Newsletter, weil Du Mitglied von Bündnis 90/Die GRÜNEN im Ortsverband 

Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir Dir Infos über unsere Arbeit schicken 

dürfen. Wenn Du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer  

E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 
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